

PROSPECTO DE UN NUEVO PERIODICO

INTITULADO

EFEMERIDES DE LA ILUSTRACION DE ESPAÑA.

Nada interesa tanto á la gloria de la nacion, y á los progresos de su verdadero saber en todos los conocimientos humanos, como el que se conozca y publique el estado de sus progresos y adelantamientos.

Las demas naciones de Europa llevan su patriotismo al extremo de exágerar sus descubrimientos, y siempre se aceleran á preconizar como la mayor de sus glorias hasta el mas mínimo de los hechos, que puedan servir á la rectificacion de las artes y de las ciencias. No parece sino que un númen saludable de emulacion vigila por sus lauros, pelea por sus glorias contra la envidia, que en todas partes quisiera sojuzgar en el olvido las verdades, y vivifica aquel saludable fervor por arrebatar secretos á la naturaleza, y estrechar cada vez mas los vínculos de la sociedad civil, perfeccionando el entendimiento humano: en fin, ha llegado en estos últimos tiempos á tal grado este entusiasmo filantrópico, que quasi ha degenerado en un afectado charlatanismo.

Mientras tanto nosotros cultivamos en el olvido las artes y las ciencias. La obscuridad rodea á nuestros doctos y á nuestros artistas: el hombre laborioso y aplicado, el profesor sobresaliente habla solo por sus obras, que se admiran ó conocen en el estrecho recinto que le cerca: un apreciable pundonor, que nos es característico, le retrae del deseo de anunciar sus tareas: quedan estas ignoradas: y aunque la ilustracion del Gobierno no se cansó en protegerle, ni los extrangeros ni aun los nacionales saben que existe ese hombre apreciable, ese sabio moderado que trabaja, ignorado, por el bien de sus semejantes. Así los extrangeros desconocen tanto nuestras cosas: así los nacionales desmayan, porque no ven aquella moneda preciosa de gratitud, aquel premio de elogio, que quando lo adjudica la imparcialidad tanto despierta en los hombres de todas las profesiones y de todas las edades, los nobles estímulos del zelo y del patriotismo.

Este precioso tributo solo puede resumirse en un periódico destinado á presentar diariamente, y sin intermision, el estado de los adelantamientos nacionales en las ciencias y en las artes útiles: de un periódico que con verdad pueda llamarse español, porque trate esencialmente de nuestras cosas, sin hablar de las extrangeras, mas que por la relacion inmediata que puedan tener con nuestros propios adelantamientos.

Para desempeñar este objeto dignamente, tenemos que abrazar desde

